

## Antibiotic Stewardship im Pflegeheim

### Merkblatt 5

# „Penicillin-Allergie“

- wird sehr häufig berichtet, obwohl sie nicht vorliegt
- mögliche Gründe für Falschangabe:
  - Symptome falsch gedeutet (z. B. Durchfall als Nebenwirkung = „Allergie“)
  - Verwechslung der Wirkstoffe (für Laien ist oft „Antibiotikum“ = „Penicillin“)
  - Reaktion liegt oft Jahrzehnte zurück → unklar, ob Unverträglichkeit überhaupt noch besteht
- Hinweis bleibt „für immer“ in Arztbriefen und Akte und wird oft nicht hinterfragt

Was passiert, wenn der Patient eine Infektion hat, die am besten mit einem Penicillin zu behandeln wäre?

- Patient bekommt anderes Antibiotikum:
- schlechtere Wirksamkeit
  - evtl. mehr Nebenwirkungen
  - evtl. mehr C. diff.-Infektionen
  - Vergeudung von Reserveantibiotika
  - Resistenzbildung

- Angabe kritisch hinterfragen!
- Allergietest in infektfreier Zeit!